



Jahreshauptversammlung mit Rekordbeteiligung Vorstandswechsel eingeleitet

am **Samstag, 8. Februar 2020** trafen sich die Mitglieder des Soltwaters e. V. in den Räumlichkeiten des WISOAK in Bad Zwischenahn zur Jahreshauptversammlung.

In diesem Jahr konnte die 1. Vorsitzende des Vereins, Frau Iris Bornhold mehr als 60 Personen zur Versammlung begrüßen. Vielleicht lag es daran, dass ein Wachwechsel im Vorstand ansteht, denn die langjährige Vorsitzende Iris Bornhold hat bereits vor 2 Jahren angekündigt, ihr Amt in andere Hände geben zu wollen. Mit dem Organisator der erfolgreichen Müllsammelaktionen, Herrn Gerd Scheffler, konnte sie einen potentiellen Nachfolger vorstellen, der im Laufe der Wahlperiode, spätestens zur Vorstandswahl 2022 die Amtsgeschäfte übernehmen wird. Die in diesem Jahr anstehende Vorstandswahl ergab somit keine Änderungen. Iris Bornhold bleibt vorerst 1. Vorsitzende, Katja Kolbe hat das Amt der Kassenwartin erst im vergangenen Jahr übernommen und wurde für weitere 2 Jahre bestätigt. Auch Birgit Wegener wurde als Schriftführerin für weitere 2 Jahre wiedergewählt.

Die Anwesenden erwartete ein interessantes Programm und so ließen sie sich über die aktuellen Entwicklungen im Bereich der Bemühungen um dein vernünftiges, verantwortungsvolles Miteinander zwischen Naturschutz und Wattfahrt informieren.

Im Rahmen einer Zählung der im Watt befindlichen Boote sind herrliche Fotoaufnahmen entstanden, die als Grundlage für einen Kalender für das Jahr 2021 genutzt werden. Der Kalender kann nach der Drucklegung ab ca. April / Mai 2020 erworben werden.

Ein Höhepunkt für die Vereinsmitglieder sowie der Mitglieder der befreundeten Organisation Wadvaarders aus den Niederlanden, war die Sternfahrt von Vlieland nach Wilhelmshaven, anlässlich des 10-jährigen Jubiläums des UNESCO Welterbe Wattenmeer. Pieter van Kuppenveld konnte in seinem mit Fotos unterlegtem Vortrag über eine interessante Segeltour berichten, die parallel zu der von den Nationalparkverwaltung organisierten Fahrradtour entlang der Küste des Wattenmeeres stattfand. Er konnte auch über einige lustige Begebenheiten berichten, denn aufgrund einer Deichbaumaßnahme am Abschlussdeich des IJsselmeeres kamen die Radfahrer nicht weiter und mussten von den Seglern aufgenommen und zum nächsten Punkt geschippert werden. Diese Tour wird vielen in guter Erinnerung bleiben, denn es konnten neue Freundschaften geschlossen werden und die Ausstellung am Südstrand von Wilhelmshaven konnte bei bestem Sommerwetter durchgeführt werden. Der Stand der Wattfahrer wurde auch von den offiziellen Teilnehmern sehr beachtet, die auch die Fragen der Wattfahrer gerne beantwortet haben.



Das Watt ist es wert

Auch konnte der Organisator der seit 4 Jahren erfolgreich durchgeführten Müllsammelaktion auf Minsener Oog, Herr Gerd Scheffler, wieder interessante Dinge berichten. Viele Soltwaters Mitglieder und deren Familien waren bei schönstem Herbstwetter bei ablaufendem Wasser zur unbewohnten Vogelschutzinsel gesegelt, um dort den angeschwemmten Müll einzusammeln und in Big Bags zum Abtransport bereit zu stellen. Ein Großteil des gesammelten Mülls (Plastikblumen etc.) stammte aus den Containern der MS ZOE, die im Januar 2019 im Sturm mehrere Container verloren hat.

Gerd Scheffler bereitet zurzeit, in Zusammenarbeit mit der Nationalparkverwaltung, dem Mellumrat, und dem WSA die Aktion für dieses Jahr vor, die am Samstag, 12. September 2020 stattfinden wird.

Nähere Informationen zu den genannten Veranstaltungen sowie den Müllsammelaktionen werden auf der Webseite www.soltwaters.de bekannt gegeben.

Wir freuen uns über die Unterstützung des Soltwaters e. V. Interessenvertretung der Wattfahrer, denn

„Das Watt ist es Wert – Nur gemeinsam sind wir stark“

Soltwaters e. V.
Interessenvertretung der Wattfahrer

